
5, rue de Budapest 44000 NANTES
© Éditions Phlébologiques Françaises, vol. 61, n° 1/2008, p. 101

101PHLÉBOLOGIE 2008, 61, N° 1, 101

RÉUNION SFP OUEST COMPTE-RENDU

La BAULE - 8 décembre 2007

J.M. CHARDONNEAU

La réunion s’est déroulée dans le cadre prestigieux
de l’hôtel HERMITAGE à La Baule.

En raison des conditions climatiques très difficiles et
inhabituelles, un certain nombre de collègues a
renoncé à se joindre à nous.

Nous étions malgré tout une bonne vingtaine de
médecins.

Deux disciplines étaient représentées : l’Angiologie
bien sûr et la Chirurgie vasculaire.

Toutes les tranches d’âge de notre activité étaient
présentes.

Le plus jeune des part icipants, diplôme
d’Angiologie tout frais en poche, une trentaine à bout
de bras et un retraité ayant connu les tous premiers
dispensaires de Phlébologie à Paris encadraient le
gros de l’assistance des quadra-quinquagénaires.

La réunion de travail a débuté à 14 h 30 avec le
programme suivant : 

– un point sur les FMC et EPP par J.M. CHARDON-
NEAU ;

– les différents domaines d’activité en Phlébologie
J.M. CHARDONNEAU ;

– la prise en charge du traitement des varices en
2007 :

+ traitement endovasculaire par laser par
J.L. GÉRARD ;

+ traitement chirurgical de la maladie vari-
queuse par P. CHAILLOU ;

+ l’échosclérothérapie à la mousse par
J.P. GOBIN ;

– enfin, une table ronde : peut-on évoquer un con-
sensus thérapeutique suivant le type de varice ?, table
ronde réunissant tous les orateurs.

Après lecture des questionnaires d’évaluation, les
appréciations nous ont été très favorables, d’autant
que la majorité des membres n’est pas (pas encore…)
membre de la Société Française de Phlébologie.

La quali té des communications et de
l’organisation a été spontanément relevée par les parti-
cipants ainsi que l’intérêt manifesté sur les sujets traités.

C’est indiscutablement une invitation à poursuivre
dans cette voie.

Cette première réunion a été riche d’enseignements :
– la régionalisation de la SFP est une idée qui

séduit (les jeunes et les moins jeunes, les chirurgiens
vasculaires et les médecins) ;

– elle nous permet de mieux appréhender l’attente
des jeunes générations d’angiologues dans le
domaine phlébologique ;

– ces réunions étant moins « hiérarchisées » que
nos réunions nationales, les contacts s’y font plus spon-
tanément et le dialogue s’est avéré enrichissant pour
préparer l’avenir de notre Société ;

– une confirmation qu’il paraît nécessaire de mettre
davantage en avant notre image et notamment notre
image de Société savante ouverte à tous, moderne et
proche du terrain.

Enfin la région nantaise a jusqu’à ces derniers
temps manifesté un engouement discret pour la Phlébo-
logie. La création d’une antenne régionale de la S.F.P.
a diversement été appréciée.

Mais on peut raisonnablement espérer qu’au vu de
l’intérêt des participants, ces derniers (angiologues et
chirurgiens vasculaires) seront nos meilleurs ambassa-
deurs et transmettront cette volonté qui a été la toile de
fond de cette première réunion : l’œcuménisme.
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